
根っ子の会 ミーティング 

日 時： 2010.01.8（金）10：00～14：00 

出席者：今井 岩永 蒲倉 熊谷 河野 佐藤(進) 佐藤(敬) 須藤 田中 森 綿貫 三嶋 

市川 重村 染谷 宮嵜                 相澤 三末 山内  計 19 名 

Ⅰ．イベント関係 

1）公園で楽しむ音楽会：3 月 27 日（土） 

＊オカリナアンサンブル「花れん」とコカリナグループ「森の音」と折衝中 

2）門松づくり：12 月 25 日（金）10～13 時 

公園入口に門松を一対、ミニ門松を 15 対 製作で家のお飾りとした。 

次回は事前準備を早目に行って、イベントとして近隣の方々に声を掛けるとよい。 

公園の飾りは松の内が終わったところで撤去し、お焚き上げはやらない。 

公園での焚き火は禁止だが、携帯ガスコンロなどで料理（トン汁やお湯沸かし）は

イベントなどの行事として了解される可能性があるので、機会をみて申請してみる。 

2．公園緑地課の実施 

1）蛇カゴの石の処置： どのような施工方法にするか、公園緑地課と協議 

4 月以降の施工実施予定で、施工方法が纏まったところでミーティングにて協議 

土留めのためコンクリート板やコンクリート杭を使用するのは了解 

①現行のコンクリート板を上に並べる。②モルタルで上を固める。③土を被せる。

④キショーブ池をつぶす。などの提案があった。 

2）園名板等の設置工事： 西原造園に発注済みで、1 月に実施予定 

3）園路のロープ張替え： 年度内に実施の計画 

4）パーゴラ横の畦道の造成： 

何所から土を持ってくるかの意見交換、水路を 3 ヶ所設ける。現地確認を行う。 

5）樹林部間伐の実施などは、予算の関係で別途検討の上、実施 

6）公園駐車場口の車止め設置： 2～3 月に車止めを設置し、4 月から週 3 回程度開閉

を行う。カギの開閉は外部委託の考え。 

7）議会質問について： 事前に質問内容を把握し、ミーティングで協議をした上で 

公園緑地課から答弁してもらうとよい。（課題：水の供給・遺構の保存など） 

3．城址口の整備（植栽） 

1）竹囲い（擁壁隠し）は一部実施しており、追加設置は別途計画 

2）城址口の植栽では千葉大の協力により実施できた。千葉大とは継続して交流を図り、良好

な関係の維持に努める。1 月 15 日以降の活動日に来園して選定作業などを予定。 

3）掲示板のポスターは戸定祭で千葉大が発表した原稿であり、大手口になっている 

ところはそのままにしておく。 

4．協働事業 

今期の報告書作成や精算などのまとめを行い、3 月末に提出予定 

5．体験講座のキーワード： キーワードを参考にキャッチフレーズを検討 

①キャッチフレーズは目的によって使い分けるとよい 

イベントに関連して、季節によるもの、来園者の夫々の目的によって使い分ける 

②よいフレーズなので、このまま使用してもよい 
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③「自然との共生、自然を学ぶ、学習の場」に関するフレーズがよい 

④五感で自然を感じるような公園づくり 

子どもたちに魅力のある公園づくり 

スケッチのイベント開催、子どもの遊び場づくり（モミノキ林などで） 

この花を探そうよ！ のイベントで遊んで学ぶ 

小学校総合教育の場として利用してもらう 

⑤公園の利用の仕方が欧米人と異なる 

自分の公園として利用するのに慣れていないのか？ 文化の違いがある 

⑥パートナーシップは手段であり、公園づくりの目的は何か？ 子どもたちに～ 

⑦植物・野草の観察だけでなく、和める花があるとよい 

コブシ・サクラ・ヒガンバナ・モミジ（紅葉）などの樹林の花 

これらは全部公園にあるが、名所にするためには沢山植えなければ目立たないか？ 

＊今後、機会があるたびにキャッチフレーズについて話し合いましょう。 

6．その他事項（報告と連絡） 

1）湿地の観察調査： 

「花ごよみ 2009」は毎月継続実施。 

定点観察は 11 月で終了し、来年度の計画は別途協議する。 

2）図鑑の検討： 

観察会で使用する花・草・樹木・鳥・昆虫などのリストアップが相澤さんから 

提示があり、今後の検討で購入予定とする。 

3）土塁・土橋・空堀などの保護対策 

土橋の H鋼が剥き出しになっている所は土を入れて補修する程度。 

土塁：雨で土が崩落している所は、現地確認で対策を協議し、社会教育課と意見

交換を行う。また、気が付いた所の課題対策は後日検討とする。 

4）稲の試験栽培： 来年度は場所を再検討して実施したいとの提案 

昨年は、湿地の新しく掘った中央池に 1㎡程度の範囲で試験栽培を実施 

茨城コシヒカリと三樹の会から提供された黒米は、実入りが 70％程度であった。 

今まで未来図などで提案のあった「田んぼづくり」は、水の供給などを含めた 

適地が分からず懸案の課題であったが、次回ミーティングで協議 

7．今後の作業予定 

1）ミクリ池の山側のミゾソバやジュズダマは刈払機で除草しており、片付けを予定 

2）木道三叉路先の移植地や草地の整備 

3）中央の池の除草 

4）その他 景観を考慮した手入れ作業など 

8．今後の予定（検討） 

定例活動： 1 月 15 日、22 日、29 日（金）10 時～ 

観察調査「花ごよみ」： 1 月 18 日（月）10 時～、予備日：25 日 

ミーティング（東平賀城町会館）： 2 月 12 日（金）10 時～ 


